

1991 0403

Reacciones de sectores políticos

Numerosos dirigentes y organizaciones políticas manifestaron ayer su pesar por la muerte del senador Jaime Guzmán Errázuriz, quien fue víctima de un atentado terrorista en las cercanías del Campus Oriente de la Pontificia Universidad Católica de Chile, donde se desempeñaba como catedrático de la Facultad de Derecho.

Todas las declaraciones condenan enérgicamente el hecho, que cobró la vida de una de las figuras más relevantes de la política chilena de las últimas décadas y que actualmente era una de las cabezas de la oposición.

En la sede de la Unión Demócrata Independiente, el partido que Guzmán creó a partir de las ideas del gremialismo -un movimiento que impulsó desde la Universidad Católica- numerosos representantes políticos y sociales, así como gubernamentales, dieron a conocer su pésame y su respeto a los seguidores de tal colectividad.

Renovación Nacional

Renovación Nacional del Distrito de Concepción, a través de Andino Avalos y David Sverlij, demandó del Gobierno "una actuación viril y no, como hasta ahora, un encubrimiento tácito a estas bandas de sujetos pseudo-idealistas que corroen el cuerpo social del país".

Respaldaron la opinión de su presidente nacional, Andrés Allamand, en ese sentido y en cuanto a que el presidente de la República, Patricio Aylwin, debe suspender su viaje a Europa para "colocar orden en el caos".

También se pronunció el Departamento Femenino de RN, que preside Dolores Lizama, que recalzó que "Chile pierde a uno de sus más brillantes políticos y a un hijo de singulares condiciones humanas y profesionales. Hacemos un ferviente llamado a todas las mujeres chilenas, en especial a las de Concepción para unir nuestras fuerzas en el propósito de desterrar la violencia y el odio en nuestro país".

Renovación Nacional de Talcahuano, por su parte, señaló, por intermedio de Luis Torres y Francisco Vera, que el atentado contra Guzmán "confirma una vez más que al terrorismo hay que combatirlo con las armas de la ley y no con simples declaraciones de buenas intenciones y condenar estos repudiables actos haciendo mención a situaciones subjetivas que en nada aportan a la situación de inseguridad que azota cada día más profundamente a nuestros ciudadanos, que hoy ha cobrado una víctima más en esta etapa de violencia que conmueve a nuestra patria".

Junto con la solidaridad y apoyo a sus congéneres de la UDI, RN expresó su compromiso "de reforzar nuestra posición en ideas comunes y de mutuo respeto en aras de la materialización de consolidar una democracia sólida, solidaria y efectiva, tal cual fueron los pensamientos del senador Guzmán".

Concertación Democrática

La Concertación Democrática de Concepción -con la firma de Gabriel Reyes y Juan Luis Castillo- estimó que es momento de ir más allá de llamados formales a repudiar la violencia, pasando a iniciativas que impliquen compromisos concretos, tendientes a aislar y vencer a quienes obstaculizan el camino pacífico escogido por el pueblo chileno. En ese marco, propuso:

- Que todos los partidos y fuerzas sociales respalden las iniciativas del Gobierno, orientadas a crear un cuerpo especial contra el terrorismo y la designación del ministro en visita que investigará el vil asesinato del senador Guzmán.

- El desarrollo de acciones en favor de la paz y la reconciliación, realizando en corto plazo un acto litúrgico que recoja las voluntades de todos los sectores políticos y sociales de paz y fortalecimiento de la democracia.

- Un llamado a los medios de comunicación para que contribuyan al desarrollo de la paz.

Juventud Demócrata Cristiana

La Juventud Demócrata Cristiana de Concepción, encabezada por Carlos Almanza, llamó a la ciudadanía "a no encontrar en este suceso el argumento para continuar actos que puedan resultar aún más tristes. La experiencia histórica reciente en distintos países nos demuestra que sólo con serenidad de espíritu y cohesión en torno a las instituciones de la República se logra desarmar las manos de los violentistas".

Pidió agilidad para el descubrimiento de los culpables, "porque ello contribuirá a la tranquilidad ciudadana, fundamental para lograr una efectiva transición a la democracia".

Partido Alianza de Centro

El Partido Alianza de Centro de Concepción, presidido por Jaime Parcet Proser, respaldó las acciones gubernamentales, a través de los organismos de Carabineros e Investigaciones para aclarar y combatir en forma enérgica el terrorismo y la delincuencia generada en el país en estos últimos meses y que estamos ciertos que así se hará".

Exhortó enseguida a la comunidad "a colaborar en la forma más eficiente con los organismos policiales y judiciales para que éstos tengan éxito en el esclarecimiento de hechos tan repudiables por la ciudadanía y el Gobierno".

Pidió también "poner la voluntad necesaria para sanar heridas y no caer en el juego al que quieren llevarnos mentes afiebradas, que verían con buenos ojos el quiebre de nuestra institucionalidad y el programa de reconciliación, sana convivencia y tránsito pacífico a la democracia por la que se pronunció la mayoría de los chilenos en diciembre de 1989".

Partido Comunista

El Partido Comunista de la Región del Biobío respaldó plenamente la petición de un ministro en visita, "por cuanto una rápida, completa y minuciosa investigación permitirá descubrir a los verdaderos autores materiales e intelectuales del asesinato del senador Guzmán. Cualquiera conclusión a priori resulta irresponsable y no contribuye en absoluto a generar el clima de tranquilidad que el país requiere".

El PC, encabezado por Javier Chávez Rivas, recalzó que "la principal garantía para terminar con el clima de temor que se busca crear en la población es la desmovilización y desarme de los grupos represivos heredados desde el gobierno militar".

Convocó "a todos los sectores democráticos, en particular a las organizaciones sociales, a asumir una actitud activa y de movilización en defensa del gobierno democrático, con el fin de no permitir que se cumplan los designios de quienes buscan crear un clima de terror e inseguridad que justifique la adopción de medidas represivas contra los sectores populares".

Unión de Jóvenes Socialistas

La Unión de Jóvenes Socialistas de Concepción expresó que reafirma su compromiso "con la vida de todos los seres humanos, independiente de su pensamiento político o creencia religiosa. Los jóvenes socialistas amamos la vida y por eso nos comprometemos con ella".

"Nosotros -continuó el organismo encabezado por Juan Aravena- éramos adversarios políticos del senador Guzmán, pero respetamos las ideas y creemos que los pensamientos se combaten con ideas y no con violencia. Somos partidarios de la democracia y en ella el terrorismo no tiene cabida".

La UJS entiende que el terrorismo y la violencia no terminan sólo con los buenos deseos, por lo que formuló un llamado a la comunidad a que todos aporten para aislar definitivamente estas acciones de la sociedad.

La Democracia Nacional de Centro

La Democracia Nacional de Centro, encabezada por Juan Eduardo King, manifestó que hay que entender que "los criminales de la estirpe de los victimarios de Jaime Guzmán ya se han aislado por sí mismos. Ellos viven en la clandestinidad, apartados de la sociedad. Ante tal estado de cosas, llamamos al gobierno a entender que la democracia no tiene por qué ser débil".

Sostuvo que "sin recurrir en la represión inicu o a la tortura, pueden y deben tomarse las más inmediatas medidas para organizar una policía especializada en desbaratar y terminar con tal tipo de criminalidad".

Enfatizó que "los chilenos no debemos estar nunca más para llorar lo que antes con hombría no supimos defender. De eso ya ha habido bastante".

Partido Radical

El Partido Radical de Chile, a través de su vicepresidente nacional para la zona sur, José Pérez, estimó que el atentado contra Guzmán tiene como finalidad empujar a una democracia incipiente.

Formuló su pésame a la familia y a los partidarios del senador asesinado por el momento de dolor que están sufriendo.

SUP DE CONCEPCION
03.04.1991

66
59

El Sur Concep. 3-IV-91